

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Setelah diuraikan pembahasan tentang skripsi yang berjudul “Implementasi Nilai-Nilai Pendidikan Multikultural Dalam Penguatan Pendidikan Karakter Siswa Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Di SMA N 1 Jekulo Tahun Pelajaran 2022/2023” Maka dapat ditarik kesimpulan Sebagai berikut:

1. Penanaman nilai-nilai pendidikan multikultural pada mata pelajaran pendidikan agama islam di SMA Negeri 1 Jekulo pada kelas X menggunakan kurikulum merdeka, sebelum melaksanakan pembelajaran di kela guru menyiapkan perangkat pembelajaran berupa Prota, Promes dan RPP atau modul pembelajaran. Kegiatan pelaksanaan pembelajaran terdapat tiga tahapan, yaitu kegiatan awal, kegiatan inti, dan kegiatan penutup. Sebelum memulai pembelajaran pendidik memberikan rangsangan kepada siswa yaitu berupa pertanyaan-pertanyaan tentang materi yang sudah dipelajari. Dalam pembelajaran guru menggunakan metode Discovey learning, ceramah, diskusi. Guru melibatkan siswa secara aktif di dalam kelas. Nilai-nilai pendidikan yang diterapkan di SMA Negeri 1 Jekulo yaitu nilai toleransi, nilai humanisme, nilai religios,nilai kejujuran, nilai demokratis, nilai inklusif atau saling terbuka.
2. Penguatan karakter siswa multikultural pada pembelajaran Pendidikan agama Islam di SMA Negeri 1 Jekulo ada beberapa nilai karakter yang ditekankan dalam penguatan karakter pada peserta didik, yaitu karakter religius, toleransi, nasionalis, disiplin, mandiri dan gotong royong. karakter tersebut perlu ditekankan karena keberagaman yang ada dilingkungan SMA Negeri 1 Jekulo yaitu keragaman agama, asal daerah, dan status sosial pada peserta didik. Keberagaman yang ada tidak membuat mereka terpecah belah sehingga menimbulkan konflik, namun justru mereka saling memahami, menghormati dan toleransi antara satu dengan yang lainnya. Sekolah memberikan kebebasan

kepada setiap individu untuk beraktualisasi sesuai dengan apa yang mereka inginkan.

3. Faktor pendukung dan penghambat Penanaman Nilai-Nilai Multikultural dalam penguatan pendidikan karakter Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam dan Budi Pekerti (PAI) Di SMA N 1 Jekulo adalah:
 - a. Faktor pendukung penanaman nilai-nilai multikultural dalam penguatan pendidikan karakter pada mata pelajaran pendidikan agama Islam dan budi pekerti (PAI) di SMA Negeri 1 Jekulo adalah 1) seluruh komponen sekolah, 2) kondisi lingkungan sekolah, serta, 3) sarana prasarana yang dimiliki oleh sekolah.
 - b. Faktor penghambat penanaman nilai-nilai multikultural dalam penguatan pendidikan karakter pada mata pelajaran pendidikan agama Islam dan budi pekerti (PAI) di SMA Negeri 1 Jekulo adalah 1) kurangnya kesadaran tentang multikulturalisme, 2) kurangnya sosialisasi, dan 3) dampak negatif dari adanya kemajuan dibidang teknologi.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan data yang telah di peroleh penulis, maka kesempatan ini akan di sampaikan beberapa saran mengenai Implementasi Nilai-Nilai Pendidikan Multikultural Dalam Penguatan Pendidikan Karakter Siswa Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Di SMA N 1 Jekulo sebagai berikut::

1. Implementasi nilai-nilai pendidikan multikultural dalam Penguatan Pendidikan karakter siswa pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Di SMA N 1 Jekulo harus lebih di tingkatkan melalui program-program intrakurikuler dan ekstrakurikuler yang ada di sekolah sehingga dapat meningkatkan nilai multikulturalisme dan menguatkan karakter pada peserta didik.
2. Faktor pendukung nilai-nilai pendidikan multikultural dalam Penguatan Pendidikan karakter siswa pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Jekulo harus lebih di tingkatkan karena menjadi kunci keberhasilan pencapaian nilai-nilai pendidikan multikultural dalam Penguatan Pendidikan karakter siswa pada mata pelajaran

Pendidikan Agama Islam. Selain itu faktor pengahambatnya harus di minimalisir

3. Untuk peneliti selanjutnya, semoga penelitian ini dapat menjadi acuan dan kajian pustaka pada penelitian-penelitian berikutnya yang berhubungan dengan implementasi nilai-nilai pendidikan multikultural dalam Penguatan pendidikan arakter siswa pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Di SMA N 1 Jekulo. Tentunya hasil penelitian ini masih ada kekurangan dan belum sempurna, kami harapkan untuk peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian yang lebih mendalam dan lebih sempurna, dengan mengambil contoh yang baik dan memperbaiki yang kurang baik.

C. Penutup

Segala puji syukur penulis panjatkan kepada Allah yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “ Implementasi Nilai-Nilai Pendidikan Multikultural Dalam Penguatan Pendidikan Karakter Siswa Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Di SMA N 1 Jekulo

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan tesis ini belum sempurna. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun. Dan semoga penyusunan tesis ini dapat memberikan manfaat dan wawasan bagi penulis khususnya dan pembaca pada umumnya.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT, penulis memohon petunjuk, taufiq, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan keadaan sehat wal afiat. Tak lupa penulis ucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dan memberikan motivasi kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Semoga mendapatkan balasan pahala berlipat dari Allah SWT. *Amin ya Robbal Alamin....*